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《辛亥革命》在美国和加拿大首映受关注

由成龙、张黎导演，70多位明星联袂主演

新华社纽约

10

月

7

日专电 由成龙、张

黎导演，

70

多位明星联袂主演的辛亥革命百

年纪念电影《辛亥革命》

7

日在美国纽约、洛杉

矶、阿拉巴马州的

7

家电影院首映，引起一

些美国观众对中国历史的兴趣。

纽约时报广场的一家电影院

7

日放

映了

5

场《辛亥革命》，最晚的一场在

23

时。

50

多岁的男子迈克·伯克利看

完电影后说：“我以前不知道这段

历史，现在开始对这段历史感兴趣

了。遗憾的是中国革命的成果被

袁世凯窃取了。世界上很多国

家都有类似问题。 ”

苏珊·斯图尔特和母亲一起观看了影片。

她说：“我妈妈喜欢看历史片。我觉得这部影片

讲述的故事很激动人心，是一个鼓舞人心的故

事， 同时我把它看成英勇作战的爱国者的好

戏。 ”

连日来，美国各大报纸都刊登了《辛亥革

命》的影评和介绍。 《纽约时报》影评人雷切尔·

萨尔塔克称这部影片是“一部爱国的、展现中

国推翻封建帝制的战斗史诗片”。

同日，《辛亥革命》在加拿大多伦多举行了

北美首映式，中国驻加拿大大使章均赛、中国

驻多伦多总领事陈立钢和多伦多国际电影节

共同主席卡梅伦·贝利等出席了首映式。

章均赛在观影后说，孙中山先生曾

3

次到

加拿大多个城市进行革命宣传和筹措资金，得

到了加拿大广大华侨华人的鼎力支持，因而影

片北美首映仪式选择在多伦多有着特别意义。

《辛亥革命》将在多伦多上映一周。

影片《辛亥革命》讲述了维新变法失败后，

孙中山、 黄兴等人推翻帝制建立共和的历史。

影片主要演员集结了大量内地和港台明星，其

中赵文瑄饰孙中山，成龙则一改功夫影星的戏

路，塑造了黄兴的角色。

选秀路不应成不归路

□

郭剑

日前， 四川成都

25

岁的歌手许阳丽自杀身亡。

许阳丽渴望出名，曾多次参加“超女”、“花儿朵朵”、

“搜狗超女”等选秀比赛。 当一夜成名的努力屡屡受

挫后，她选择了终止自己年轻的生命。

许阳丽是一个极端的个例， 但也折射出浮躁这

种并不可取的生活态度仍在一些年轻人身上或多或

少地存在。许阳丽在选秀节目中是受到好评的，也成

功展示了自己的“金嗓子”，但她的目标是当大红大

紫的明星， 上电视台举办的大晚会， 当觉得遭遇不

公、星途渺茫时，坚决放弃过普通人的生活。 在当今

中国市场经济的大背景下，不少人似乎少了耐心，多

了急躁；少了冷静，多了盲目；少了脚踏实地，多了急

功近利。 伴随着社会转型期社会利益与结构的大调

整， 每个中国人都面临着在社会结构中重新定位的

问题，如果对自己的定位好高骛远，不切实际，难免

自寻烦恼，甚至酿成悲剧。

许阳丽的父亲抱怨说：“是选秀害了女儿性命！”

显然，选秀活动不应该承担如此大的责任。但选秀活

动所具有的让青年男女一举成名、“钱” 途无量的功

能， 的确也对当今社会上的浮躁之风起了推波助澜

的作用。 所以，选秀活动应该进一步规范和完善，对

参加活动的人员进行必要的教育和心理辅导， 让他

们正确面对成败，杜绝盲目攀比，以胜固可喜、败也

欣然的心态 ，快

乐地面对生活。

广州辛亥革命纪念馆开馆

市民可免费参观

据新华社广州

10

月

8

日电 （记者叶前） 位于广州

黄埔军校旧址纪念馆附近的辛亥革命纪念馆

8

日开馆，

市民可现场领取门票免费参观。

����

辛 亥 革 命

100

周年纪念日前夕 ，

江苏宜兴的陶艺工

作者精心创作了一

款“辛亥百年”纪念

壶， 该壶一面刻有

孙中山先生头像 ，

另一面刻有孙中山

先生名言 “天下为

公”。

（新华社发）

中国邮政将于

10

月

10

日发行《辛亥革命

一百周年》 纪念邮票

1

套

2

枚 以 及 小 型 张

1

枚。

2

枚纪念邮票面值

均为

1.2

元，图名为《武

昌起义》和《推翻帝制》；

小型张图名 《中国民主

革命的伟大先行者———

孙中山》，面值

６

元。

（新华社发）

《竞雄女侠·秋瑾》13日全国上映

秋瑾形象融入了当代新女性元素

新华社北京

10

月

8

日专电

（记者白瀛） 由黄奕、郑嘉颖、杜宇

航主演的辛亥革命百年纪念电影

《竞雄女侠·秋瑾》将于

13

日起在全

国上映。 导演邱礼涛

8

日在首映式

上说，片中主角秋瑾的形象融入了

当代新女性元素。

据介绍， 影片以秋瑾幼年习武

的史实为切入点， 讲述了这位近代

民主革命志士一生的故事：

21

岁嫁

给湘潭首富王廷钧， 但终因志向殊

异而离家出走，远赴日本留学。在当

地，秋瑾与同学发起“共爱会”提倡

男女平等， 之后结识光复会副会长

徐锡麟，二人志同道合，接办绍兴大

通学堂， 实为谋反作准备。

1907

年

7

月

14

日，数十名学生力抗三百清兵，

一半学生被打死，革命最终失败，秋

瑾被判斩刑，享年

31

岁。

导演邱礼涛说， 影片中黄奕饰

演的秋瑾的性格， 是融入了当代新

女性元素后的再创造： 在那个妻子

还需要遵守三从四德的封建年代，

秋瑾主动争取读书权利、赴日留学，

有份属于自己的职业，经济上独立，

不仅能吟诗作对，而且能以一敌众、

武艺高强。甚至有观众评价，片中的

秋瑾“太先锋了”，简直就是一个“会

武功、有理想的文艺女青年”。

对于秋瑾如此现代的性格塑

造，邱礼涛坦言，自己只是想借影

片来还原一个自己心中的秋瑾 。

“关键的是影片重新把秋瑾这位传

奇人物拉近到了每一位观众身边，

她的每一个选择、 每一个举动，都

能让走进影院的观众产生共鸣”。

全球

60

个国家和地区

参加奥斯卡最佳外语片角逐

据新华社洛杉矶

10

月

7

日电 第八十四届奥

斯卡最佳外语片的申报工作已于

3

日截止，目前全世

界共有

60

个国家和地区选出优秀影片参加角逐，上

届参加最佳外语片奖角逐的影片数量为

66

部。

据此间媒体报道，阿根廷、土耳其、新加坡和新

西兰等

10

个国家赶在申报时间截止前向奥斯卡主

办方美国电影艺术与科学学院（以下简称影艺学院）

提出了申请。此前曾有报道说，多米尼加共和国未能

向奥斯卡主办方提交其申报片遴选委员会成员的名

单，因此被取消申报资格，但后证实这一消息为子虚

乌有，该国提交的影片《私生子》将被正式列入名单。

女星组团

10

月结婚比“烧钱”

李玟婚礼预算千万美元

今年

10

月份简直就是娱乐圈的嫁女月，莫文蔚、梁

咏琪和

TVB

女星郭羡妮已相继在国庆长假期间出嫁，

李玟和

Selina

也将在月底举行婚礼。 据悉，上述女星在

10

月组团结婚，比的不是排场而是“烧钱”。

杨幂飞速走红是非不断

取代范冰冰成话题女王

长江后浪推前浪，今年的话题女王非杨幂莫属。 当

这个

85

后北京女孩出现在米兰时尚周， 以一袭红衣惊

艳出场，那种妖娆中又故作强势的样子，像极了另一女

星范冰冰。 和当年的范冰冰一样，杨幂也正经历着整容

传闻、耍大牌、绯闻等这些走红的必经代价。

王顺新村新气象

村民住上住宅楼

本报记者 麻 酩

昨日，

56

岁的翟银虎吃罢饭

便来到武陟县西陶镇王顺新村上

班。 打扫路面、修剪花草，翟银虎

开始了新一天的工作。

“有花、有草、有柏油路，房前

屋后天天扫，一天

24

小时有人值

班，搁谁谁都愿意住到这儿。 ”翟

银虎是王顺新村的门岗， 自打今

年

5

月份小区盖好， 他就在这里

上班了， 对这里的居住环境最有

发言权。

一栋栋崭新的居民楼、 一片

片绿色的草地、 一簇簇盛开的花

朵……这是记者在西陶镇王顺新

村采访时看到的情形。 昔日脏、

乱、差的村庄，如今变成了农民的

幸福社区。

“以前楼没盖好的时候，村里

让搬，就是不想搬，水泥、沙子、砖

头都买好了， 一心想着把老房子

重新盖盖。可是现在有点后悔了，

看看政府给我们盖的楼， 看看这

小区的环境， 住在这里既舒服又

安心， 下一期盖房说啥我也要买

一套。 ”

“王顺新村采用的是现代化

的管理模式， 村里农民的精神面

貌和居住环境发生了显著变化，

城乡差距正在进一步缩小。”武陟

县委农村工作办公室干部李海军

说，“前些年村里号召搬迁， 一些

村民有抵触情绪，不想搬。 后来，

柏油马路通到了家门口， 一座座

时尚的住宅楼拔地而起， 村民们

的观念开始发生了变化， 改善村

容村貌， 将自己的家园建设成新

型社区成了村民们的共同心愿。”

记者从武陟县委农办了解

到，王顺村自

2009

年以来按照“建

设王顺新村，集约利用土地资源，

促进经济社会协调发展”的思路，

高标准制订了新型农村社区规划

方案。

2010

年，王顺村被确定为省

级新农村示范村。 经过招标，目

前，王顺新村项目一期规划的

8

栋

6

层住宅楼已经完成了

4

栋， 小区

内现已硬化路面

1.2

万平方米，修

建污水管网

830

米，道路两旁和小

区进行了绿化，并安装了路灯。现

在，王顺村农民住上新楼房，日子

也过得一天比一天红火。

10

月

5

日上午，沁阳市超威电源有限公司的工人正在

新建成的车间内生产电动自行车蓄电池。据悉，该公司电

动自行车蓄电池项目总投资

6

亿元，投产后可日生产蓄电

池

3.6

只，安排

2000

人就业。 本报记者 李英俊 摄

卫生院里的“病友会”

本报记者 董柏生

9

月

30

日一吃完午饭 ，博

爱县金城乡西金城村的乡村医

生程大景就忙开了，他骑上摩托

车，走这家跑那家，叫村里的糖

尿病患者去乡卫生院开 “病友

会”。

到了

66

岁的程百明家，听

说程百明饭后正在小睡，程大景

就急了：“一季度就听这一回专

家讲课， 你还不快去占个位置，

去迟了坐到后边听不清看不

清。”说着，他拉起程百明坐到自

己的摩托车上，朝金城乡卫生院

赶去。

14

时不到， 金城乡卫生院

的大会议室里已经差不多坐满

了来自十里八村的糖尿病患者。

记者注意到， 卫生院的工作人

员正在给大家登记， 无论是老

病友还是新病友， 不管认识不

认识， 他们交流起来都十分投

机。

14

时

30

分 ， 卫生院院长

路保安告诉大家：“现在我们请

解放军第九十一中心医院内分

泌科主任、糖尿病专家李清红给

大家进行健康指导。 ”还没等路

保安说“大家欢迎”，热情的病友

们就报以了热烈的掌声。

讲座一开始， 容纳

70

多人

的会议室立刻安静了下来，记者

注意到，李清红在讲台上给大家

讲着“糖尿病的防治与合理用药

注意事项”、“空腹血糖和餐后两

小时血糖检测的区别” 等知识，

讲台下， 病友们有的认真听讲，

有的还记着笔记。尽管这些病友

们都是来自最基层的农民，但没

有人交头接耳， 没有人抽烟，也

没有人睡觉，原来坐在后面的都

往前挪，生怕听不清楚。

两个多小时的讲座结束了，

许多糖尿病患者仍不舍离去，他

们有的相互交流着治疗的经验

和体会，有的围着李清红和路保

安问这问那。

“路院长，这样的讲座能不

能多办几次？ 我听了两次，按专

家的意见治疗，这半年效果可好

了。”西马营村

63

岁的糖尿病患

者郭立平问路保安。

“这样正规的讲课俺们都乐

意听。” 与郭立平一块来的

61

岁

的仝太德告诉记者，他患糖尿病

17

年了，病急乱投医，听社会上

传说、电视上广告吃药，光游医

都“指导”了他好多回，药也不知

换了多少种，不但没治好，还吃

出了并发症，眼底出血。去年他

参加了乡卫生院组织的糖尿病

“病友会” 后， 一季度听一次讲

座，依据正规医院专家的指导用

药，自己这种慢性病来卫生院看

病还报销

50%

，每天只花四五块

钱。“还是来医院正规治疗好啊，

可不能再跟着广告乱吃药了”。

“你们放心吧，这样的讲座

以后肯定会越来越多。 ”路保安

一边安慰着病友们，一边告诉记

者，去年

4

月份，卫生院在给辖

区居民建立健康档案时注意到，

诸如糖尿病这样的慢性病在农

村很普遍，大多数病人都是跟着

广告、游医盲目用药，没有进行

正规治疗，他们就想着把这些病

人集中起来，每季度开一次“病

友会”， 请专家免费进行健康指

导，每年给这些病人提供两次免

费体检。去年第四季度该卫生院

组织了一次， 没想到效果挺好，

今年这已是第三次了。

“国家对基层卫生院给予了

那么多鼓励、优惠、扶持政策，卫

生院不能白白享受， 下一步，我

们不仅会增加糖尿病 ‘病友会’

的次数，还会增加对其他病种的

健康指导，给咱们老百姓提供更

多更优质的服务。 ”听路保安这

么安排，郭立平和仝太德像吃了

颗定心丸，骑上电动自行车高高

兴兴回家了。

又是金秋收获时

本报记者 杨仕智

本报通讯员 刘光全

一个生金流银的金秋。

10

月

2

日， 修武县周庄乡、郇

封镇一带大片大片的玉米田里， 到

处是收获玉米的人， 从农民忙绿而

又喜悦的神情中， 从一台台载满玉

米棒子的车辆中， 记者看到了又一

个丰收季节的来临。

在位于周庄乡的农业部玉米万

亩高产创建示范片， 记者看到， 这

儿到处是一派繁忙的秋收景象。 走

进该示范片孟村百亩玉米高产创建

核心示范区， 从村干部的介绍中记

者得知， 由市、 县农业专家组织的

测产验收刚刚结束， 孟村百亩玉米

高 产 创 建 核 心 示 范 区 平 均 亩 产

968.8

公斤， 创造了全省同类面积

单产最高纪录。

“这是俺县玉米高产创建的一

个缩影。” 修武县农业局局长杨法

谊脸上挂满了喜悦。 他说， “今年

秋季， 俺县以提高单产、 增加总产

为目标， 以抓典型、 树样板、 推广

与创新集成高产栽培技术为手段，

以整乡推进为重点， 以实施百亩攻

关田、 千亩示范方、 万亩丰产片及

培植超高产示范点为突破口， 建立

了

4

个玉米万亩高产创建示范片、

8

个千亩示范方 、

11

个百亩攻关

田 、

36

个超高产示范点 。 你猜咋

样？ 今年俺县的玉米高产创建硕果

累累， 喜获丰收。”

“经测产验收， 俺县还创造了

3

项同类面积 ‘全省第一 ’ 呢 。”

站在一旁的修武县农业局高级农艺

师李胜利抢过话茬， “这

３

项第一

是 ：

4

个玉米万亩高产创建示范

片平均亩产

750

公斤； 孟村百亩玉

米高产创建核心示范区平均亩产

968.8

公斤 ；

5

个超高产示范点亩

产突破

1000

公斤。”

孟村玉米高产创建示范户孟庆

玉正在自家的田里收玉米， 记者走

到他跟前问道： “老乡， 今年的收

成咋样啊？”

“又是一个丰收年啊。” 一脸

喜悦的老孟停下手中的活说， “俺

种的

17

亩地， 今年小麦实打实收

每亩

751.5

公斤， 秋季玉米每亩又

收获近

1000

公斤 ， 两季加起来 ，

乖乖 ， 亩产

1720.3

公斤 。 俺种了

几十年地， 从来没有打过这么高的

产量。”

“去冬今春咱这儿连续

4

个月

没有下雨， 是近

50

年少有的干旱，

今秋又逢连阴雨， 老天不帮忙， 为

啥还能有这么好的收成啊？” 记者

不解地问。

老孟思考片刻说： “一是旱能

浇、 涝能排， 咱这儿水利条件好。

二是靠高产栽培新技术。 如果没有

这些年大搞农田水利基本建设， 如

果没有这些年高产栽培新技术的推

广应用， 就根本不可能在大灾之年

夺得大丰收。”

“科技人员直接到户、 良种良

法直接到田、 技术要领直接到人是

落实粮食高产创建中各项技术措施

的有效手段， 也是大灾之年夺丰收

的关键。” 李胜利接过话题。

杨法谊对记者解释说： “俺县

高产创建夺丰收的主要经验有四

条： 以强化领导为基础， 为高产创

建提供有力的组织支撑； 与有关大

专院校、 科研院所实施横向联合，

为高产创建提供强大的技术支撑；

以全省开展的 ‘万名科技人员包万

村活动’ 为契机， 普及推广高产栽

培技术； 以实施有关农业项目作支

撑， 为超高产示范点和示范户免费

供应种子、 化肥等生产物资。”

走基层 转作风 改文风

·国庆七日看民生

“辛亥百年”纪念壶亮相

《竞雄女侠·秋瑾》剧照。

（新华社发）

全洛杉矶中美电影节

将展映近百部影片

据新华社洛杉矶

10

月

7

日电

2011

年洛杉矶中

美电影节将于

10

月

27

日在美国洛杉矶好莱坞开幕，为

期一个月的电影节期间将展映近百部中美两国优秀

电影，其中中国影片包括新近上映的由高晓松执导，韩

庚、吴尊和徐熙媛主演的动作爱情片《大武生》以及反

映辛亥革命时期黄花岗

72

烈士事迹的战争片《英雄喋

血》等。

《辛亥革命》剧照。 （新华社发）

《辛亥革命》剧照。 （新华社发）


